
会   議   録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１６回 

事  務  局 小金井市公民館 緑分館 

開 催 日 時 平成２９年１１月７日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 小金井市公民館 緑分館 学習室 

出 席 委 員 大島委員、大野委員、島田委員、杉井委員、山本委員、横須賀委員 

欠 席 委 員   

事 務 局 員 服部主査、岡本主任、山本(非常勤) 

傍 聴 の 可 否 可 傍聴者数 なし 

会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１）公民館運営審議会について 

（２）子ども体験講座「プロマジシャンが教える親子マジック教室」 

   について 

 

２ 協議事項  

 

３ その他 

（１）国際交流イベントの時間変更について 

（２）市民講座「（仮称）Ｊ－ＰＯＰについて」について 

（３）成人学校「共働夢農園」の収穫祭について 

（４）成人学校「共働夢農園」の野外研修の実踏について 

（５）日程の確認について 

 

                                                                                               

 

 

 

 

 

 

 

 



会議結果(要旨記録) 

司会：島田委員 

 

１．報告事項 

 

（１）公民館運営審議会について 

服部主査：１０月１９日、第３４期小金井市公民館運営審議会第２回審議会が開催された。

まず、第３４回公民館運営審議会委員の追加の委嘱が行われ、酒井文子委員が

追加された。任期は、平成２９年１０月１６日から平成３１年９月８日。協議

事項として、三者合同会議が行われることになり、内容について協議した。三

者合同会議は、平成２９年１１月２９日、午前１０時より市役所第二庁舎８０

１会議室にて行われる。報告事項としては、公民館事業、事業の評価について

報告があった。緑分館は、成人大学講座「最先端工学技術の現状を考える！！」

について上程した。委員からは、市内には工学系の大学、高校があるので、チ

ラシ、ポスターを配布してはどうかという提案、来年度は、多摩科学技術高校

にも声をかけて欲しいとの要望があった。事業の評価について、委託館は、し

っかり事業評価を行っているが、直営館では、一部の館で実施されていないこ

とが発覚した。これを機会に、全館で事業評価を行う旨の周知を徹底した。事

業評価は、企画実行委員と一緒に行うので、ご協力をお願いしたい。様式につ

いては別紙のとおりで、講座が終わっているものに関しては、今後、担当の職

員と担当の企画実行委員が共同で作っていくことになり、お声かけさせていた

だくので、よろしくお願いしたい。審議事項として、公民館事業の計画につい

て審議された。緑分館からは子ども体験講座「自然の素材でつくる！クリスマ

スリース作り」、市民講座「ＡＩ知能化するロボットと未来社会」、市民講座「基

本を知って、安心安全にマイナンバー制度について」を上程したが、特に質問

はなかった。 

杉井委員：報告書の統一ということだが、評価シートが報告書のことなのか。                                              

岡本主任：評価シートは、報告書の一部だと思っていただきたい。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

杉井委員：この評価シートが統一されてなかったのか。 

岡本主任：評価シート自体は統一されていたが、実施している事業とそうでない事業とあ

った。公民館としては評価をきちんとして次年度に繋げようということだった

が、なかなか進んでいなかった。 

 

（２）子ども体験講座「プロマジシャンが教える親子マジック教室」について 

山本非常勤：１０月２２日に実施し、無事終了した。申込受付開始から２日で定員に達す

るほど人気があったが、当日は台風が近づいており、大雨だったので、申し込

みした方々が来ていただけるか心配だったが、欠席は１組だけだった。講師の

プロマジシャンが、ネタを手作りして持ってきてくださって、ネタの数も多く、 

     一人一人ができるようになるまで丁寧に教えてくださった。そのお陰で、みな

さんマジックができるようになったし、親子でマジックを披露しあって楽しそ

うだった。アンケートにもあるが、今後、希望する講座はあるかとの質問に、

またマジックの講座をやって欲しいという要望も多く、今回、講師をしてくだ

さったマジシャンもとても評判がよかった。 

山本委員：私は、今まで子ども体験講座を２、３回お手伝いしているが、今回が一番盛り



上がった。親も子も楽しそうだったし、最後のプロマジシャンによるマジック

は非常に素晴らしかった。みんな喜んでいた。 

 

２ 協議事項 

 

島田委員：協議事項は特にないということなので、先に進める。 

 

３ その他 

 

（１）国際交流イベントの時間変更について 

岡本主任：前回の会議で、国際交流イベントの講座の時間を、午後１時３０分から３時３

０分とお知らせしていた。他の館の講座の募集状況を見てみると、午後１時３

０開始の連続講座は申込者数が少ない。土曜日や日曜日の午後に実施される講

座は、なかなか人が集まらないという状況を考慮し、講師と調整して、時間を

午前１０時から正午までに変更した。 

 

（２）市民講座「（仮称）Ｊ－ＰＯＰについて」について 

大島委員：先日、講師と打ち合わせした。講師からの提案で、講座のテーマと内容を「Ｊ

－ＰＯＰの中の武蔵野、三多摩、中央線」に決定した。Ｊ－ＰＯＰを代表する

アーティスト達が、いかに武蔵野や三多摩、中央線と関わってきたかを、ＣＤ

を聞きながら話していただけることになった。講師は、小金井に住んでいらっ

しゃるので、そういった視点から、もう一度小金井を見つめなおすのもいいの

ではないかということだった。 

 

（３）成人学校「共働夢農園」収穫祭について 

服部主査：１１月１６日に共働夢農園の収穫祭が行われる。企画実行委員の方にもご参加

いただけるようならお願いしたい。会費を頂戴し、千円になるので、当日、お

見えになって千円お支払いいただくと、ご参加いただけるというかたちになっ

ているので、よろしくお願いしたい。 

 

（４）成人学校「共働夢農園」野外研修の実踏について 

服部主査：共働夢農園の野外実踏が１１月２８日にあり、三浦半島に行く予定。 

 

（５）日程の確認について 

山本委員：私は、３０日は農園に行き、子ども体験講座は担当なので、１２月２日のクリ

スマスリース作りはお手伝いする。 

服部主査：よろしくお願いしたい。 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

次回の会議 平成２９年１２月５日（火）午前１０時 

公民館緑分館 生活室  司会：山本委員                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

 


